Les Jardins familiaux: Extrêmement précieux – gravement sousestimés – honteusement méconnus

L'image des jardiniers associés n'est peut-être pas toujours positive. Une première impression peut être trompeuse. Une image simplifiée sous-estime trop souvent les acquis du mouvement des jardins familiaux.

En réalité les jardins familiaux représentent de multiples façons une valeur importante pour la société, la nature, l'environnement et le développement personnel.

En annexe vous trouvez un aperçu concernant le sujet " le savoir des jardiniers associés » élaboré par Chris ZIJDEVELD, Président de l' AVVN (la fédération des jardiniers associés néerlandaise) et ancien président de l'Office International.

D'autres sujets suivront.



Les jardiniers associés ont un grand savoir. Tel est le résultat étonnant d'une recherche faite en Angleterre en comparant les agriculteurs professionnels et les jardiniers associés. Les connaissances générales concernant la production de produits horticoles étaient de loin plus importantes chez les jardiniers associés que chez les agriculteurs. Ceci est en fait compréhensible à cause de la spécialisation des agriculteurs sur seulement une à deux cultures en comparaison avec la multiplicité des plantes utilisées par les jardiniers associés: Mais il y a encore beaucoup plus de preuves:



Dans l'ensemble de jardins familiaux Karl Föster à Leipzig, les jardiniers associés prennent en commun soin d'un long chemin de promenade qu'ils ont aménagé euxmêmes et qui comporte des plantes fleurissant tout au long de l'année.



Il est évident qu'ils doivent avoir un grand bagage de connaisances et combien ils sont déterminés afin de maintenir le chemin dans cet état.



Beaucoup d'associations et de fédérations de jardins familiaux investissent beaucoup d'efforts dans la pédagogie de la nature – Voici un tableau d'information concernant les papillons.



Voici un exemple d'une salle d'exposition pour la pédagogie de la nature qui se trouve à Reichenbach (Allemagne). L'organisation allemande des jeunes jardiniers a participé à sa création.



Beaucoup d'associations s'efforcent de sensibiliser les enfants et les jeunes pour la nature et de les informer sur les jardins. Ici dans l'association des jardins familiaux Eilenburger Straße à Torgau (en Allemagne) il y a dans beaucoup d'ensembles ce qu'on appelle "des classes vertes"(sogenannte "Grüne Klassenzimmer").



Dans cette salle de classe on traite actuellement les herbes aromatiques et leur utilisation.



Voici un exemple d'ornithologie dans un ensemble de jardins familiaux aux Pays-Bas: Stadspark in Groningen.